

JAHRESBERICHT 2014

Die Stiftung Pukllasunchis Schweiz ist die Spendenorganisation der Asociacion Pukllasunchis Peru. Sie ist zuständig für die Mittelbeschaffung, die Administration und die Kontakte mit den privaten Spenderinnen und Spendern in der Schweiz.

Die Tätigkeit im Berichtsjahr 2014

Der **Stiftungsrat** traf sich im Berichtsjahr zu drei Sitzungen. An der ersten Sitzung des Jahres war auch eine der beiden Direktor/innen von Pukllasunchis Peru, Christine Appenzeller, anwesend. Folgende Sachgeschäfte standen in diesem Jahr im Vordergrund:

- die Evaluation der laufenden Spendeneinnahmen und die Begleitung spezifischer Fundraising-Projekte
- die Entwicklung einzelner Projekte von Pukllasunchis in Peru und Feedbacks aus dem Stiftungsrat
- die interne Reorganisation, die nach dem Rücktritt der langjährigen Präsidentin Lore Appenzeller u.a. mit der Schaffung einer Geschäftsstelle notwendig wurde (siehe unten)
- das 35-Jahr-Jubiläum von Pukllasunchis Peru im 2015
- die mittel- und langfristige Zukunft von Pukllasunchis (mit Durchführung einer SWOT-Analyse)

Die Spenderinnen und Spender erhielten wie jedes Jahr zweimal (Mai und November) eine **Newsletter**, in welcher über die aktuellen Entwicklungen bei Pukllasunchis Peru berichtet wird. Die Rohfassung des Berichts wird jeweils von Cusco geliefert, die Endredaktion besorgt ein Mitglied des Stiftungsrats und für Druck und Versand ist seit diesem Jahr die neue Geschäftsstelle verantwortlich.

Persönliche **Präsentationen** von Pukllasunchis durch Mitglieder des Stiftungsrates waren auch in diesem Jahr gefragt. Schulen und Kirchgemeinden sind an diesem Angebot besonders interessiert.

Die neue interne Organisation

Seit dem 1. September 2014 verfügt die Stiftung über eine **Geschäftsstelle**. Sie übernimmt alle die administrativen Aufgaben, die in den vergangenen 34 Jahren von der zurückgetretenen Präsidentin Lore Appenzeller wahrgenommen wurden. Die Stelle der Leiterin ist mit 25% dotiert und wird als Home-Office geführt.

Der **Stiftungsrat** stellt sich nach dem Rücktritt der bisherigen Präsidentin und zwei weiteren Mitgliedern wie folgt zusammen:

Lore Appenzeller (Ehrenpräsidentin), Christine Appenzeller, Richard Helbling (Präsident), Serge Lunin, Dr. iur. Hans-Jakob Mosimann, Dorothee Ulrich Mosimann, Prof. Dr. phil. Josef Steppacher, Margrit Egger, Claudia Wyrsh.

Spendeneingänge 2014

Im Berichtsjahr sind SFr. 481'632 an Spenden eingegangen. Das entspricht ziemlich genau dem langjährigen Durchschnitt der Spendeneingänge (2001-2014). Diese Geldmittel ermöglichen die Finanzierung von Bereichen, die über andere Geldquellen (Eltern, Staat, Hilfswerke) kaum zu finanzieren sind: Administration und Unterhalt der Modellschule, Pilotprojekte, ausserordentliche Investitionen. So gesehen bilden die Spenden aus der Schweiz wegen ihrer Verlässlichkeit die finanzielle Basis von Pukllasunchis.

Aktuelle Entwicklungen bei Pukllasunchis Peru: [siehe Newsletter in der Beilage](#)